



An den
Bürgermeister der Stadt Menden
Martin Wächter
Neumarkt 5
58706 Menden

BÜRGERANTRAG

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die Digitalisierung ist Chance und Herausforderung für die gesamte Gesellschaft. Digitale Transformation, E-Governance, Smart City - dies alles sind Schlagworte für einen gravierenden Wandel. Dieser geht weit über das Ablösen von papierbasierten Verwaltungsprozessen hinaus.

Um diese Herausforderungen zu meistern, beantragen wir die Einsetzung eines Digitalisierungsbeauftragten. Dieser soll sich als Koordinator interdisziplinär bei der digitalen Transformation vorrangig um folgende Themen kümmern:

- Digitalisierung Stadtverwaltung, Bürgerservice, öffentliche Einrichtungen
- Unterstützung bei der Digitalisierung an den Schulen
- Entwicklung Konzepte & Projekte zum weiteren Ausbau digitaler (auch bereichsübergreifender) Prozesse
- Konzeptionierung Smart City Menden gemeinsam mit den Stadtwerken Menden und weiteren Akteuren

Hierzu baut der Beauftragte ein Netzwerk zwischen Verwaltung, Wirtschaft, Vereinen, Verbänden und weiteren Beteiligten auf. Er ist aktiver Kommunikator und „Digitalisierungsbotschafter“. Er erschließt potentielle Synergieeffekte und gestaltet eine aktive Zusammenarbeit.

Um diesem wichtigen Thema auch seitens der Politik Rechnung zu tragen, beantragen wir die Einrichtung eines Digitalisierungsausschusses. Dieser soll gemeinsam mit dem neuen Beauftragten die Digitalisierungsstrategie erarbeiten.

Der Bereich Digitalisierung steht naturgemäß in engem Zusammenhang mit der Informationstechnologie bzw. der IT-Abteilung. Gerade bei den Dienstleistungen für die Bürger ist das Verbesserungspotential durch die Digitalisierung besonders groß. Hier kann eine Qualitätssteigerung für eine größere Zufriedenheit der Bürger sorgen. Dazu sollten Reibungsverluste minimiert und eine enge Zusammenarbeit zwischen Bürgerservice und IT gefördert werden. In diesem Sinne bitten wir um eine Prüfung, ob die Zusammenlegung dieser Bereiche positive Auswirkungen haben würde.

Wir beantragen hiermit die Erstellung eines Konzeptes zur Einsetzung eines Digitalisierungsbeauftragten und die Einrichtung eines Digitalisierungsausschusses.

Mit freundlichen Grüßen

Christian Feuring

SPD Ortsverein Menden